

La famille au pluriel?

Colloque interdisciplinaire sur la pluralité des familles

Université Saint-Paul, les 6, 7 et 8 mai 2010

Problématique

La famille est un incontournable de toute vie humaine. Elle est la condition intrinsèque de notre existence. Mais les formes et les modèles d'expériences familiales sont extrêmement variés. Certains ont connu la famille dite « traditionnelle », d'autres ont vécu le divorce de leurs parents; plusieurs ont grandi dans une famille recomposée ou encore monoparentale. Il existe des familles élargies et des familles démantelées; des familles décimées et des familles reconstituées. En Occident, un grand nombre de divorces et de remariages, de même qu'une importante diversité de styles et d'expériences de vie viennent bouleverser et même remettre en question le modèle courant de la famille nucléaire. Dans un même souffle, nos visions du mariage sont durement mises à l'épreuve. Cette évolution de nos sociétés suscite différents problèmes éthiques, pastoraux et théologiques. Dans le contexte pluraliste contemporain, il nous apparaît urgent de nous interroger comme individus, comme chrétiens et comme société sur les enjeux actuels du mariage et des familles.

En ce sens, ce colloque international nous permettra d'aborder des questions telles que :

- Comment ces différents visages de la famille viennent-ils influencer nos réflexions et nos pratiques (théologiques, éthiques, pastorales, sociales, psychologiques, etc.)?
- Comment accompagner les familles dans leurs expériences concrètes?
- Vers quel avenir pouvons-nous soutenir les familles?
- Comment tenir compte des cheminements dans nos réflexions et nos pratiques?
- Qu'est-ce qui définit la famille aujourd'hui?
- Le mariage est-il nécessaire?
- Quel sens le mariage religieux peut-il avoir aujourd'hui?
- Parler d'un modèle familial idéal a-t-il un sens aujourd'hui?
- Quelle est la place des familles chrétiennes?

Ce colloque interdisciplinaire bilingue sur les familles veut offrir un lieu d'échanges et favoriser le dialogue entre nos différentes perspectives sur les familles (chrétiennes). Cette conversation s'établira :

- dans un contexte œcuménique;
- entre les sciences humaines et la théologie;
- entre des visions contrastées sur les réalités et les défis des familles.

Ces échanges, nous en sommes certains, nous aideront à mieux comprendre les familles et à mieux accompagner leurs cheminements.